



# Il Gazzettino degli Amici di Bassano

2002. N° 51

## CINEMA ITALIEN A VOIRON : HOMMAGE A ETTORE SCOLA

La "**Quinzaine du film italien**" s'est déroulée au cinéma Les écrans à Voiron du 23 avril au 6 mai .  
Chaque année, depuis 15 ans, notre Association cherche à faire connaître et apprécier une dizaine de films italiens récents, choisis par Jean GILI, notre Conseiller artistique.

Cette manifestation nous semble d'autant plus importante que des difficultés au niveau de la distribution nationale entrave la diffusion normale des films italiens dans les cinémas de l'Hexagone.

Or, le cinéma italien que l'on dit, à tort, en perte de vitesse, n'a pas son pareil pour traiter des problèmes actuels qui se posent à nos sociétés, sans jamais être pesant ou dogmatique.

Presque tous les films présentés cette année à Voiron, ont cette qualité – qu'il s'agisse de **Fuori dal mondo**, de **Rosa e Cornelia**, de **I cento passi**, de **La stanza del figlio** etc...ou de bien sûr, **Concorrenza sleale** qui a été le grand succès de cette quinzaine.

**Ettore SCOLA**, le metteur en scène de tant de grands films, nous a fait l'honneur de venir à Voiron présenter son film.

Nous avons envisagé cette présence, nous l'espérions très fort sans y croire tout à fait. Notre présidente, Danielle ROCHEZ, a su être suffisamment convaincante pour qu'il accepte.

Il était donc parmi nous le **samedi 27 avril** et il nous a séduit par sa gentillesse et sa simplicité. Sans jamais imposer une vision définitive de son film, il l'a présenté sobrement et avec humour.

**Concorrenza sleale** qui a été vu par 900 personnes, incite les spectateurs à prendre conscience du caractère dangereux de lois apparemment anodines qui débouchent en fait sur le racisme. Ce film s'est trouvé en phase avec l'actualité française du moment.

Le succès de cette quinzaine si l'on se réfère aux chiffres des entrées est certain (plus de 600 entrées supplémentaires par rapport à l'an dernier).

On note d'ailleurs une progression sans cesse grandissante de spectateurs d'année en année – des spectateurs qui n'hésitent pas à faire 30 ou 40 km pour venir voir "nos films"-

*L'équipe qui travaille toute l'année à mettre sur pied cette quinzaine de cinéma, entraînée par le dynamisme et l'optimisme de Danielle, est bien sûr motivée par ces résultats pour faire...encore mieux l'an prochain.*

(Jocelyne C)

*Nous remercions vivement les responsables de la Médiathèque de Voiron qui nous ont accueillis pour une exposition de photos du film **La stanza del figlio** de **Nanni Moretti** et pour une très intéressante et enrichissante conférence de **Jean SERROY** sur "**Images du cinéma italien**".*